
«Quien quiera ser el primero, que sea el último de todos y el servidor de todos» 
Jesús instruye a sus discípulos, pero estos parece que no terminan de comprenderlo porque tienen otras 

expectativas. ¿Aceptamos el evangelio de Jesús, dejándonos sorprender y enseñar o seguimos en nuestras 
propias ideas?

La discusión en el camino tenía que ver con los puestos que se repartirían en Jerusalén, según las expectativas 
que se habían creado ellos. El evangelista dice que discutían sobre quién era el más importante. ¿No nos pasa 
también en nuestras comunidades cristianas que nos preocupa más los puestos de importancia que el servicio a 
los demás?

Jesús hace un signo provocativo poniendo un niño en medio. Los niños eran considerados como inmaduros e incapaces de responsabilidades. Jesús no 
pone en el centro a uno de los discípulos, sino a un niño en el que nadie se había fijado. ¿Escuchamos y prestamos 
atención a las personas débiles o menos significativas? ¿Quiénes ocupan un lugar privilegiado en nuestra sociedad?

El evangelio, en cuanto Palabra de Dios, busca un cambio en nuestra vida. ¿Qué cambios, decisiones, 
determinaciones u opciones deberíamos tomar para hacer comunidades más evangélicas, conforme a la enseñanza 
de Jesús?
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   Reflexión al Evangelio: DOS ACTITUDES MUY DE JESÚS

Preguntas  a  propósito  del  Evangelio  

E

Mc 9, 30-37

n aquel tiempo, Jesús y sus discípulos atravesaban Galilea, pero él no quería que nadie lo supiera, 
porque iba enseñando a sus discípulos. Les decía: “El Hijo del hombre va a ser entregado en manos 
de los hombres; le darán muerte, y tres días después de muerto, resucitará”. Pero ellos no entendían 

aquellas palabras y tenían miedo de pedir explicaciones.
Llegaron a Cafarnaúm, y una vez en casa, les preguntó: “¿De qué discutían por el camino?” Pero ellos 

se quedaron callados, porque en el camino habían discutido sobre quién de ellos era el más importante. 
Entonces Jesús se sentó, llamó a los Doce y les dijo: “Si alguno quiere ser el primero, que sea el último de 
todos y el servidor de todos”.

Después, tomando a un niño, lo puso en medio de ellos, lo abrazó y les dijo: “El que reciba en mi 
nombre a uno de estos niños, a mí me recibe. Y el que me reciba a mí, no me recibe a mí, sino a aquel que me 
ha enviado”.   

El amor es como el fuego; 

si no se echa leña se apaga.

El amor es el único tesoro 

que se multiplica al 

dividirlo.

El grupo de Jesús atraviesa Galilea, camino de Jerusalén. Lo hacen de manera reservada, sin que nadie se 
entere. Jesús quiere dedicarse enteramente a instruir a sus discípulos. Es muy importante lo que quiere grabar en 
sus corazones: su camino no es un camino de gloria, éxito y poder. Es lo contrario: conduce a la crucifixión y al 
rechazo, aunque terminará en resurrección.

A los discípulos no les entra en la cabeza lo que les dice Jesús. Les da miedo hasta preguntarle. No quieren 
pensar en la crucifixión. No entra en sus planes ni expectativas. Mientras Jesús les habla de entrega y de cruz, 
ellos hablan de sus ambiciones: ¿Quién será el más importante en el grupo? ¿Quién ocupará el puesto más 
elevado? ¿Quién recibirá más honores?

Jesús «se sienta». Quiere enseñarles algo que nunca han de olvidar. Llama a los Doce, los que están más 
estrechamente asociados a su misión y los invita a que se acerquen, pues los ve muy distanciados de él. Para 
seguir sus pasos y parecerse a él han de aprender dos actitudes fundamentales.

Primera actitud: «Quien quiera ser el primero, que sea el último de todos y servidor de todos». El discípulo 
de Jesús ha de renunciar a ambiciones, rangos, honores y vanidades. En su grupo nadie ha de pretender estar 
sobre los demás. Al contrario, ha de ocupar el último lugar, ponerse al nivel de quienes no tienen poder ni 
ostentan rango alguno. Y, desde ahí, ser como Jesús: «servidor de todos».

La segunda actitud es tan importante que Jesús la ilustra con un gesto simbólico entrañable. Pone a un niño 
en medio de los Doce, en el centro del grupo, para que aquellos hombres ambiciosos se olviden de honores y 
grandezas, y pongan sus ojos en los pequeños, los débiles, los más necesitados de defensa y cuidado. Luego, lo 
abraza y les dice: «El que acoge a un niño como este en mi nombre, me acoge a mí». Quien acoge a un 
«pequeño» está acogiendo al más «grande», a Jesús. Y quien acoge a Jesús está acogiendo al Padre que lo ha 
enviado.

Una Iglesia que acoge a los pequeños e indefensos está enseñando a acoger a Dios. Una Iglesia que mira 
hacia los grandes y se asocia con los poderosos de la tierra está pervirtiendo la Buena
Noticia de Dios anunciada por Jesús        *JAP
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BEBÉ, DIME  ¿A QUÉ SABE DIOS?
Roberto un nene de poco más de cinco años , a los pocos días de nacer 

Gustavo, su nuevo hermanito, pidió a sus padres que le dejaran estar a solas con 
el bebé. Los padres, preocupados por su insistencia, 
pensaron que tenía celos y podía hacerle daño y le 
dijeron que no. Tanto insistió el niño que 
terminaron por dejarle. Roberto entró en la 
habitación, se acercó a su hermanito, juntó su 
mejilla con la de él y le preguntó: Bebé, dime ¿a 
qué sabe Dios? Yo ya he empezado a olvidarlo.  
Bello, ¿no?

Hacerse adulto, crecer, es perder la inocencia, dejar de ser dependiente, 
olvidar la casa paterna, enterrar el niño que todos llevamos dentro y vivir la 
vida sin ataduras familiares, sociales y religiosas. Es olvido de Dios.

La sociedad actual hace a los niños adultos antes de hora y se olvidan 
pronto de cómo sabe Dios.  “El que acoge a un niño como éste en mi nombre 
me acoge a mí y el que me acoge a mí acoge al que me envió”.  El niño en 
tiempos de Jesús era símbolo de lo insignificante, de lo que no cuenta y no era 
contado.

Acoger a Jesús es acoger al que nunca dejó de ser hijo, al que siempre 
vivió en contacto con el Padre.

Acoger a Jesús es acoger al hermano que nos puede decir a qué sabe Dios 
y acoger al hermano que nos necesita.

Acoger a Jesús es acoger al primer servidor, al hombre que vivió y vive 
para los demás.

Es acoger al Hijo del hombre entregado en mano de los hombres 
que lo crucificaron para resucitar al tercer día. Sí, Dios sabe a servicio, a 
fracaso, a impotencia.

Los doce compañeros de Jesús, adultos ambiciosos, no estaban 
interesados en la catequesis de Jesús. Querían hacer carrera y triunfar. Eso de 
morir por nada o por los demás no entraba en sus cabezas como tampoco 
entra en las nuestras.

Esos doce hombres llevaban su conversación, la de Jesús no les 
interesaba, y su preocupación era saber quién se iba a poner el brazalete de 
capitán del equipo. Hasta le querían quitar la primacía a Jesús, La ambición 
humana no tiene límites.

¿Cuántas veces la Iglesia, la institución, no ha olvidado a Jesús y se 
ha convertido en la protagonista, en el número uno? Peligro de ayer y de 
siempre. Según el Cardenal Martini, fallecido solamente hace unos años, la 
Iglesia ha envejecido, tiene templos 

“El que quiera ser el primero que se haga el servidor de todos”, dice Jesús.
La Iglesia tiene que olvidarse de su pasado glorioso, imperial y 

triunfal y vivir a la intemperie.  El Papa Francisco, nos dice a cada momento 
que hay que salir, hay que oler a oveja y servir, SERVIR . No tiene que imitar a 
los doce compañeros que discutían por el camino y se disputaban el primer 
puesto.

Jesús tiene que ser el primero porque fue el primer servidor de los 
hombres. Huyó cuando lo querían proclamar rey y sigue huyendo de la 
Iglesia en la medida en que ésta busca su propia gloria y se olvida de su 
única y esencial tarea, ser servidora y comprensiva y acogedora.

La Iglesia tiene que hacer discípulos de Cristo, no súbditos de una 
institución moribunda porque piensa más en si misma que en Cristo, su Señor, 
y ya“lleva mucho  retraso” según decía el Cardenal Martini.

En la Iglesia de Cristo no hay poder que compartir y repartir, sólo tiene 
que haber servicio a los hombres, a todos los hombres.  La Iglesia, institución, 
tiene sus muchos pecados y está llamada a convertirse. Nosotros, seguidores 
de Jesús, los miembros de la Iglesia también necesitamos la conversión.

grandiosos y vacíos, tiene miedo a 
convertirse y a servir de verdad a los hombres.

¿Quién de nosotros tiene ganas de servir?
¿Quién se cree que ser grande e importante es ser una persona que sólo 

sirve para servir a los demás?   ¿A qué sabe Dios? 

 ***

Dios sabe a pobreza, a 
humillación a sufrimiento, a impotencia y como cualquiera de nosotros, 
sabe a muerte y a resurrección     

PALABRAS DEL PAPA FRANCISCO
En la homilía de Sta. Marta 15 septiembre:

«En la homilía de la Misa en Santa 
Marta, Francisco subrayó: «En donde hay 
maternidad y vida hay vida, hay alegría, se 
crece en paz. Cuando falta esta maternidad, 
solo queda la rigidez, esa disciplina, y no se 
sabe sonreír»

Extracto de la homilia:
Si la Iglesia no sabe ser madre, se convierte en una asociación 

«rígida», y acaba por quedarse «huérfana». Lo dijo Papa Francisco en la 
homilía de la Misa matutina en la Capilla de la Casa Santa Marta, 
concelebrada también hoy con los cardenales que lo ayudan en la reforma 
de la Curia, según indicó la Radio Vaticana.

Francisco reflexionó sobre las palabras que dirige Jesús al discípulo 
Juan desde la Cruz y frente a María: «He aquí tu Madre». «No se puede 
pensar en María sin pensarla madre -explicó-, y su maternidad se extiende 
en la figura de ese nuevo hijo, se extiende a toda la Iglesia y a toda la 
humanidad».

«En este tiempo en el que hay un gran sentido en el mundo de 
‘orfandad’, un mundo huérfano; esta palabra tiene una importancia grande, 
la importancia que Jesús nos dice: ‘No los dejo huérfanos, les doy una 
madre’. Este es también nuestro orgullo, tenemos una madre, una madre 
que está con nosotros, que nos protege, que nos acompaña, que nos ayuda, 
incluso en los tiempos difíciles, en los momentos feos»

Los monjes rusos, continuó, dicen que «en los momentos de las 
turbulencias espirituales debemos ir bajo el manto de la Santa Madre de 
Dios», y así la madre «nos acoge y nos protege, y nos cuida». Y esta la 
maternidad de María «podemos decir que va más allá de ella, es 
contagiosa». De la maternidad de María proviene una segunda maternidad, 
«la maternidad de la Iglesia».

«La Iglesia es madre. Es nuestra ‘Santa Madre Iglesia’, que nos genera 
en el Bautismo, nos hace crecer en su comunidad y tiene esas actitudes de 
maternidad, la mansedumbre, la bondad: la Madre María y la madre Iglesia 
saben acariciar a sus hijos, dan ternura. Pensar a la Iglesia sin esta 
maternidad es pensar en una asociación rígida, una asociación sin calor 
humano, huérfana».

«La Iglesia es madre -continuó- y nos recibe a todos nosotros como 
madre: María madre, la Iglesia madre», una maternidad que «se expresa en 
las actitudes de humildad, de acogida, de comprensión, de bondad, de 
perdón y de ternura». Y en donde hay maternidad hay vida, insistió, «hay 
alegría, hay paz, se crece en paz. Cuando falta esta maternidad, solo 
queda la rigidez, esa disciplina, y no se sabe sonreír. Una de las cosas 
más bellas y humanas es sonreírle a un niño y hacer que sonría».   RV

* TWEETS DEL PAPA FRANCISCO*
14 de septiembre:Dios prefiere a los humildes. 
Cuando vivimos con humildad, Él transforma 
nuestros pequeños esfuerzos y hace cosas grandes.

12 de septiembre:Cada vez que nos santiguamos nos 
acercamos al gran misterio de la Trinidad.



Proclamas Matrimoniales 
 Ricardo Luis Carrillo Bravo  & Melanie del Carmen Rivera Marrero

Si alguno conoce un impedimento
 para la  celebración de este  matrimonio

 t iene la  obl igación de decirselo al  Párroco

Lecturas de Septiembre
 Dm.20 =  Dom. XXV  T.O: Sb 2, 12. 17-20; Sal 53; Sant 3, 16---4,3; Mc 9, 30-37  

Lun 21 =  San Mateo, apóstol y evangelista,  Ef 4, 1-7. 11-13; Sal 18; Mt 9, 9-13    

Mar 22 =  Esd 6, 7-8. 12b. 14-20; Sal 121 ; Lc 8, 19-21 

Mie  23 = San Pío de Pietrelcina, pbro. Esd 9, 5-9; Sal Tb 13 167; Lc 9, 1-6 

Jue 24 =  Ntra. Sra. de la Merced Ag 1, 1-8; Sal 149 ; Lc 9, 7-9 

Vie  25 =  Ag 1, 15b---2,9; Sal 42 ; Lc 9, 18-22 

Sab 26 =  Ag 1, 15b---2,9; Sal 42; Lc 9, 18-22 

Dm 27 =  Dom.XXVI TO.Nm 11, 16-17a. 24-29; Sal 18 ; Sant 5, 1-6 ; Mc 9, 38-   
43. 45. 47-48 

ANUNCIOS 

EL LUNES    ¡¡¡ NO SE LO 
PIERDAN!!! 

21 DE SEPTIEMBRE

K-FE AL GRANO K-on P. Larry en la Terraza  de 9 am 10 

MISA DE SANACIÓN
Lunes  a las 7:00 pm. 21 de septiembre

DÍA 20 DE SEPTIEMBRE A LAS 6:00PM
Los adultos interesados en bautizarse, confirmarse o simplemente 
profundizar en su fe, están invitados a una reunión del grupo de 
catecúmenos que participarán en el Rito de Iniciación Cristiana para 
Adultos (RICA). 

PALABRAS DEL VICARIO 
Jesús, el verdadero Jesús de la historia, es verdadero Dios y 
verdadero hombre, y no se cansa de proponer su Evangelio a 
todos, sabiendo que es "signo de contradicción para que se 
revelen los pensamientos de muchos corazones" (cf. Lc 2, 34-35), 
como profetizó el anciano Simeón.
En realidad, sólo Jesús tiene el verdadero secreto de la vida. Por 
eso pide que lo acojamos, que le demos espacio en nosotros, en 
nuestro corazón, en nuestras casas, en nuestras ciudades y en 
nuestras sociedades.
En la mente y en el corazón resuenan las palabras del prólogo de 
san Juan: "A todos los que lo acogieron les dio poder de hacerse 
hijos de Dios" (Jn 1, 12). Tratemos de contarnos entre los que lo 
acogen. Ante él nadie puede quedar indiferente. También 
nosotros, queridos amigos, debemos tomar posición 
continuamente. ¿Cuál será, por tanto, nuestra respuesta? ¿Con 
qué actitud lo acogemos? El amor que Jesús trajo al mundo une a 
los que lo acogen en una relación duradera de amistad y 
fraternidad.
San Juan de la Cruz afirma: Dios "lo que hablaba antes en partes 
a los profetas ya lo ha hablado en el todo, dándonos al Todo, que 
es su Hijo. (...) Pon los ojos sólo en él (...) y hallarás en él aún más 
de lo que pides y deseas" (Subida del monte Carmelo, libro II, 
cap. 22, 4-5).
Queridos hermanos y hermanas, renovemos en nosotros el 
compromiso de abrir a Cristo la mente y el corazón, 
manifestándole sinceramente la voluntad de vivir como 
verdaderos amigos suyos. Así seremos colaboradores de su 
proyecto de salvación y testigos de la alegría que él nos da para 
que la difundamos abundantemente en nuestro entorno.

*   P. José  Hill,  SJ.

EL GRUPO DE JÓVENES 

Se reunirá el domingo

 día 

en La Casa Parroquial 

a las 6:00 pm.

(a)

20 de septiembre

El Padre Joseph Les espera 

NO FALTEN A LA CITA ! Traigan a un amigo  !

CUMBRE MATRIMONIAL
11 de octubre

Dos temas:  Cinco lenguajes del amor  (am)
 Transiciones en el matrimonio  (pm)

Recurso:  Dr. Jorge González (Transiciones)
Auditorio Colegio San Ignacio de Loyola

Domingo  de 9am a 3pm

Donación: $ 25.00 por pareja, $15.00 por persona.

IMPORTANT SIMOiiiiii

«RECUERDEN EL »

CAMBIA PARA  LAS  7:00 PM

CAMBIO
¡¡¡¡ La Misa de los Domingo por la tarde 

 cambia de horario !!!!
 

A partir del 4 de OCTUBRE

LA OPINIÓN DE LOS DEMÁS
Les preguntó un maestro de novicios a sus discípulos:
?¿Que opinión debe importarle más a un hombre?
?La de los otros hombres-respondió uno.
?La de su familia-opinó otro.
?La de sus amigos-aventuró un tercero.
?Dijo el maestro: Todas esas opiniones son muy importantes, pero 

ninguna más que la propia opinión. A los demás los podemos engañar, a nosotros 
mismos no. Tarde o temprano la verdad llega con su luz.

Entonces nos vemos cuales somos y nos juzgamos sin error. Tal es el juicio 
final. No importa nada que todos los hombres digan bien de mí si de mí mismo 
pienso mal. Y nada importa que todo el mundo piense mal de mí si yo aprobé mi 
examen de conciencia.

Los novicios quedaron en silencio. Entendieron que el tribunal 
superior lo lleva cada cual dentro de sí.

 SIPNOSIS  DE LA  CATEQUESIS DEL PAPA  el 16 DE SEPT.”
“La familia se libere de las colonizaciones del dinero y de las 
ideologías", el Papa en la Catequesis

 "Que Dios bendiga a las familias de cada rincón de la tierra", afirmó el 
Papa Francisco al finalizar su catequesis este miércoles 16 de septiembre de 
2015 en la Plaza de San Pedro ante miles de fieles y peregrinos deseosos de 
escuchar sus palabras. Cerrando el ciclo de reflexiones sobre la familia, el 
Pontífice resaltó la dimensión universal y la responsabilidad de la familia, 
asimismo dijo el Papa que es necesario que la familia se libre de las 
colonizaciones del dinero y de las ideologías.

"La promesa que Dios hace al hombre y a la mujer, al inicio de la 
historia, incluye todos los seres humanos, hasta el final de la historia. Si 
tenemos fe suficiente, afirmó el Obispo de Roma, las familias de los pueblos 
de la tierra se reconocerán en esta bendición". 



ROBERT BOADA, M.D.
O f t a l m ó l o g o  -  E s p e c i a l i s t a  e n  R e t i n a

R e t i n o p a t í a  D i a b é t i c a  
E n f e r m e d a d e s  y  C i r u g í a  d e  l a  R e t i n a
Tel. 787.251.5280

Bayamón Medical Plaza, oficina 810

CARLOS
ENDOCRINÓLOGO PEDIÁTRICO

 A.LEYVA, M.D.

 Torre San Francisco, Suite 209
 Calle De Diego # 369
 Río Piedras , P.R. 00923

Tel. 787.767.2929
Email: 
diabetesencontrol@hotmail.com

Centro de Diabetes y 
Endocrinología
Pediatrica de Puerto Rico

Dra. Celimar Busquets Vaello

Urb.Crown Hills, 122 Esq. Calle Zambese

Especialista en Ortodoncia

y Ave. Paraná, San Juan, PR 00926

787.767.6115

   Frente al Señorial Plaza

Aceptamos Planes Médicos 

Ortodoncia Niños y Adultos
Ortopedia Dentofacial
Braces Convencionales  

Braces de Cerámica o Estéticos

Diseños para cada habitación 

CALIFORNIA CLOSETS
787.780.0640

CaliforniaClosets.com/puerto-rico

 R

NOEL  J. TORRES COLÓN

Práctica Estatal y Federal
Administrativo - Notaríal - Familia - Civil - Penal

Consulta mediante cita previa
Visitas al hogar de ser necesario

Tel. (787) 504-0851         E.mail: noeljt1@gmail.com

Abogado y Notario
Dr. Jaime J. Escalona

Cirujano Podiatra

Medicina y Cirugía del Pie

Ave. San Claudio 359, Cupey Professional Mall #200, San Juan, PR 00926

Tel. (787) 764-8798 . (787) 763-2696

Residencia y Daycare
Hostal de Amigos

Entretenemiento  para Seniors
Lunes a Viernes 8AM - 6PM

787-748-1426   939-644-4033
Donde los Años no Pasan

Frances M. Hernández-Ocasio, M.D.
Dermatología Médica y Estética
Centro Internacional de Mercadeo

Torre I Suit 107 C, Guaynabo PR 00968

Tels. (787) 998-6730 (787) 705-8887

SEIN MEDICAL PLAZA
126 AVE. DE DIEGO, REPARTO METROPOLITANO, RÍO PIEDRAS PUERTO RICO

Alquiler espacios para oficinas
(787) 753-4631  763-4171  398-5708

Seín Medical Plaza, 126 De Diego Ave, Repto. Metropolitano

IMAGING
SAN FRANCISCO 

L-V: 7AM a 5PM    S: 7AM a 12PM

DR ROBERTO J. SEÍN Radiólogo
 
 

DR.RAFAEL M. RIVERA Radiólogo

DRA CARMEN J. NEGRÓN Radióloga
 DR. ROGELIO MUÑOZ Radiólogo Músculoesqueletal

DRA. ANA M. GÓMEZ Radióloga Músculoesqueletal 

 751-1487 758-0850 774-7100 fax   
      CT - MRI 1.5T - RAYOS X- MAMOGRAFÍA DIGITAL

SONOGRAFÍA MÚSCULOESQUELETAL
   SONOGRAFÍA GENERAL - DENSITOMETRÍA ÓSEA

 Cardiología Nuclear       Tecnología Hibrida SPECT-CT
 Tiroides,  Paratiroides,  HIDA,  Galio,  Renal y  Bone Scans

Tratamiento con Yodo Radioactivo 
para Hipertiroidismo y cancer de Tiroides

  .RICARDO J. SEIN NÁJERA, M.D

    MEDICINA NUCLEAR

  787 622-7333 Fax 622-7332

 Laboratorio Clínico San FranciscoLaboratorio Clínico San Francisco
Servicios a Domicilio y  EmpresasServicios a Domicilio y  Empresas

 787-793-3686 y 793-3687

San Francisco
 Rheumatology & Arthritis Center

Dra. Carmen Yolanda Pagán
Tel. 787-522-0246 y 674-5919

Ingrid M. Negrón Valentín, M.D.
Board Certified Orthopedic Surgeon
FABOS; FAAOS

Subespecialista en Cirugía Reconstructiva
y minimamente invasiva(787)721-8994

(787)721-0021
(787)721-8995

healthyjointsforever@yahoo.com

Ashford Medical Center Suite 110
Calle Washington # 29

San Juan, Puerto Rico 00907-1503

DR. EDGAR  A. BELARDO MARRERO, DDS
Cirugía Oral y Maxilofacial

Plaza Real Shopping Center
Suite 308, Guaynabo

Tel. 787-641-0273

Misas semanales,
 ASI

     

Juan A. Nevárez Marrero, M.D.
Oftalmólogo --- Especialista en Glaucoma

Enfermedades y cirugía de los ojos

Tel. (787)751-2395/ 751-2493

Calle Paraná 1699 urb. Río Piedras Height

Misas semanales,
 ASI

     

Juan A. Nevárez Marrero, M.D.
Oftalmólogo --- Especialista en Glaucoma

Enfermedades y cirugía de los ojos

Tel. (787)751-2395/ 751-2493

Calle Paraná 1699 Urb. Río Piedras Heights
Río Piedras,  PR 00926


